

II

Le 1er octobre 1907, un groupe de religieuses se détachait du monastère du Précieux-Sang de Saint-Hyacinthe pour se diriger vers Joliette.

Partie avant l'aube, la petite colonie subit en route un retard qui déranga son itinéraire et ne lui permit d'arriver à Joliette qu'à la tombée de la nuit. Ce fut une déception pour la ville et surtout pour le peuple qui s'était levé en foule et devait se porter à la rencontre des religieuses vers le midi. Mais pour ces dernières, le retard fut plutôt favorable... On devine la toute légitime confusion de ces habitantes du cloître en pareille circonstance... Le voile de l'obscurité ajouta à leur voile religieux une protection doublement heureuse qu'elles ne manquèrent pas d'apprécier. Leurs annales en rendent grâce au Seigneur.

Ces mêmes annales relatent ainsi les détails de l'arrivée :

"Au débarcadère, Monsieur l'abbé Ferland, procureur de l'évêché, nous reçoit avec grande bienveillance et cordialité. Il nous confie chacune à une religieuse accompagnée d'une dame de la ville. A grand-peine, nos aimables conductrices nous frayent un passage à travers la foule compacte et nous font monter dans leurs voitures respectives. Puis, le cortège se dirige vers la ville. On nous conduit d'abord à la chapelle de la Providence où un chant pieux se fait entendre durant les quelques instants qui nous sont donnés pour adorer le Divin Hôte du tabernacle. Nous repartons ensuite pour la cathédrale qui doit être la station marquante de notre trajet avant l'arrivée au monastère. Quand nous pénétrons dans le vaste temple tout resplendissant de lumières et rempli de fidèles, un chœur de jeunes filles chante le *Magnificat*. Avec nos compagnes, les religieuses, nous sommes placées dans l'avant-choeur.

"Monseigneur l'évêque adresse la parole à son peuple et nous souhaite la bienvenue en des termes qui nous touchent jusqu'au fond de l'âme"

"La bénédiction solennelle du Très Saint Sacrement — donnée aussi par Monseigneur, termine cette pieuse cérémonie."

"Mais, que se passait-il en nous à la vue des brillantes démonstrations dont nous étions l'objet? Sans doute, la conscience de notre indignité personnelle se faisait vivement sentir; mais renvoyant au Précieux-